

**Vœux adoptés par l'assemblée synodale**

Majorité absolue : 74 voix

**Vœu : Lumière de la paix de Bethléem pour l'Avent et Noël**

Au moment où le monde est meurtri de nombreux conflits guerriers, le synode régional en Centre-Alpes-Rhône réuni les 22-23-24 novembre 2024 à Vogüé fait monter à Dieu son intercession et rappelle son engagement pour la paix qu'il partage avec d'autres, notamment les Éclaireurs Éclaireuses Unionistes de France.

Le Synode encourage, soutient et désire s'associer pleinement à l'initiative scout oecuménique de la lumière de la paix de Bethléem.

Que cette flamme nous donne de vivre un signe de communion toutes et tous ensemble !

« Efforcez-vous de maintenir l'unité que donne l'Esprit Saint par la paix qui vous relie les uns aux autres. »  
Ephésiens 4,3

Le Synode régional de l'Église Protestante Unie de France en Centre Alpes-Rhône, réuni à Vogüé les 22, 23 et 24 novembre 2024, demande :

- à toutes les Églises locales et paroisses d'utiliser la démarche spirituelle de la lumière de la paix de Bethléem (<https://sgdf.fr/lumiere-de-la-paix-de-bethleem>), soit pour allumer avant ou pendant un culte les bougies de l'Avent et de Noël. soit pour vivre une célébration avec un groupe local EEUdF.
- à tous les groupes locaux EEUdF et l'Équipe régionale EEUdF RAA d'aider les Églises locales et paroisses à vivre ce vœu, selon leur force ;
- au Conseil régional d'assurer le suivi et la facilitation de ce partage de la lumière : flamme commune pour toute la région CAR.

*118 voix pour / 2 contre*

**Vœu : Passer de la xénophobie à la xénophilie**

Suite aux dernières élections européennes et législatives, et à la nomination de l'actuel gouvernement, la politique migratoire française s'est durcie. Nous l'observons sur le terrain : des femmes et des hommes membres de notre Église, ou accompagnés par nos associations d'entraide, sont menacés d'expulsion ; des étudiants en théologie et des pasteurs étrangers dont nous avons besoin voient leur demande de visa ou de rapprochement familial rejetée.

« Dieu se soucie de toutes ses créatures. Il nous appelle, avec d'autres artisans de justice et de paix, à entendre les détreffes et à combattre les fléaux de toutes sortes : inquiétudes existentielles, ruptures sociales, haine de l'autre, discriminations, persécutions, violences [...] » (Déclaration de foi de l'Église protestante unie de France, 2017).

Nous croyons que l'amour du prochain n'a pas de frontières. « Vous traiterez l'immigré qui séjourne avec vous comme un autochtone d'entre vous ; tu l'aimeras comme toi-même, car vous avez été immigrants en Égypte. » (Lévitique 19,34).

Dieu ne fait pas de différence entre les humains. Nous sommes tous « étrangers et voyageurs sur la terre » (Hébreux 11,13). « Il n'y a là ni Grec ni Juif, ni circoncis ni incirconcis, ni barbare ni Scythe, ni esclave ni homme libre ; mais le Christ est tout et en tous. » (Colossiens 3,11).

Avec espérance, Dieu nous invite à passer de la xénophobie à la xénophilie, l'amour de l'étranger : « N'oubliez pas l'hospitalité (*philoxénia*) : il en est qui, en l'exerçant, ont à leur insu logé des anges. » (Hébreux 13,2).

Le Synode régional de l'Église Protestante Unie de France en Centre Alpes-Rhône, réuni à Vogüé les 22, 23 et 24 novembre 2024, demande :

- au Conseil national et à la Fédération protestante de France de rappeler nos convictions et de porter notre voix auprès des pouvoirs publics et de la société ;
- au Conseil national de rédiger un modèle de lettre que les Églises locales pourront adresser à leurs élus locaux pour les sensibiliser et les interpeller ;
- aux membres des Églises locales de soutenir humainement, financièrement et spirituellement des organismes engagés dans le soutien aux étrangers tels que la Cimade.

*113 voix pour / 4 contre*

### **Vœu : Enjeux climatiques et écologiques**

Au vu de la gravité de la crise climatique, de la fréquence et de l'intensité des catastrophes climatiques dans le monde entier, des situations d'injustice et de détresse qu'elles provoquent et de la nécessité d'y apporter un message d'Espérance ;

Au vu du bouleversement de la biodiversité végétale et animale ;

Et considérant les engagements pris par notre Église lors du Synode national 2021 de participer à la prise de conscience écologique et à l'urgence dans l'évolution de nos modes de vie ;

le Synode régional de l'Église Protestante Unie de France en Centre Alpes-Rhône, réuni à Vogüé les 22, 23 et 24 novembre 2024, demande :

- à l'IPT d'intégrer des formations sur les enjeux climatiques et écologiques qui permettraient de se saisir de ce sujet sur le plan théologique ;
- à l'ensemble des instances de formation de l'EPUDF de proposer des parcours d'étude sur ce sujet ;
- au Conseil régional de désigner un.e référent.e régionale pour la transition écologique ;
- à l'IPT et l'EPUDF de proposer des modules de formation à l'attention des catéchètes.

*114 voix pour / 0 contre*

### **Vœu : Message synodal à la communauté luthérienne de Lyon**

Le Synode régional de l'Église Protestante Unie de France en Centre Alpes-Rhône, réuni à Vogüé les 22, 23 et 24 novembre 2024,

- constatant que la communauté luthérienne de Lyon n'était représentée par aucun délégué ;
  - soucieux de vivre la communion au sein de notre Église et attristé de ne pas pouvoir entendre l'expression de cette paroisse et plus globalement de cette sensibilité luthérienne ;
- lui adresse son affection et prie pour le témoignage de cette paroisse ;
  - demande au Conseil régional de manifester la solidarité du Synode à la communauté luthérienne de Lyon ;
  - encourage la communauté luthérienne de Lyon à prendre part à la vie synodale.

*113 voix pour / 0 contre*